



若き心

集まるどころ 3月 (NO11)

茅ヶ崎市立鶴が台中学校長 山口 茂

令和6年3月1日

ネット犯罪防止講演会

2月14日(水)から2月16日(金)まで1・2年生の期末試験が行われました。試験の最終日の3時間目に「ネット犯罪防止講演会」を行いました。茅ヶ崎警察署から2名の講師をお迎えし、1年生から3年生までの全校生徒を対象にして体育館で実施しました。

現在の中学生にとってSNSは大変身近な存在です。便利な部分もありますが、トラブルの原因にもなります。何気なく発信した情報によって、友達を傷つけてしまうこともあります。知らず知らずのうちに、犯罪に巻き込まれてしまうこともあります。市内の中学校でも、SNSが原因で警察沙汰になるようなトラブルが発生しています。

今回の講演会で教えていただいたことをこれからの生活でしっかり活かして、スマホやタブレットなどを有効に活用するようにしてください。また、各ご家庭でも、スマホなどの利用方法などをご家族でしっかり相談してそれぞれのご家庭でルールを決めるようにお願いします。

公立高校受検について

2月14日(水)に公立高等学校の学力検査が行われました。今年から公立高校もWebによる出願となりミスなく手続きできるかどうか心配でしたが、3年生や保護者の皆様がしっかり要項を読んで手続きしてくれたおかげで、全員無事に受検することができました。2月14日の学力検査の直前に、3年生の間でインフルエンザが広まり、急遽“学年閉鎖”にすることもありました。そのような中で迎えた学力検査、体調不良で追検査を受検することになった生徒もありましたが、最終的には公立高校に出願した生徒全員が学力検査を受けることができました。

3年生の皆さん、受験大変でしたね。でも、皆さんは試練から逃げ出さず、受験という壁に正面から向き合い最後まで全力で頑張りました。卒業までに残された日々は、少しのんびりして級友との時間を大切にしてください。ご苦労さまでした。

2月28日(水)には、公立高等学校の合格発表がありました。公立高等学校に合格できた生徒もいれば、残念ながら不合格になってしまった生徒もいます。昔、私が担任をしていたとき卒業前にクラスの生徒によくこう話しました。「皆さんが通うことになった高校が、皆さんにとって一番の高校なのです。大切なのは“どこの高校に行くか”ではなく“高校生活3年間で何をしたか”だと思います。それぞれの進路先で、新しい出会いを大切に、自分の夢や希望を大きく膨らませて、充実した3年間を送ってください」

3年生がちがさき柳島キャンプ場で校外学習を行いました

卒業式も近くなり、3年生の皆さんは同学年の仲間と一緒に登校するのもあとわずかです。思い出作りの一つとして2月26日（月）に、ちがさき柳島キャンプ場でBBQを行いました。

少し前の天気予報では雨マークがついていてお天気が心配されましたが、当日は朝から晴れ渡り、キャンプ場まで歩く途中には所々で雪化粧した富士山を臨むこともできました。ただし、風が強くて花粉に苦しめられた人は多かったようです。

BBQの方は、2年生での野外活動の経験や家庭科での調理実習がいかされたのか、どのグループも火起こしや食材の準備などしっかり分担してスムーズに調理を進められていました。学校での生活や入試のことを一時忘れ、楽しい時間を過ごすことができました。

鶴が台小学校・香川小学校で出張授業を行いました

2月15日（木）に鶴が台小学校と香川小学校に出張授業に行ってきました。新年度に入学してくる6年生に中学校の授業の様子を分かってもらうため、中学校の先生が小学校に赴き授業をしてきました。

鶴が台小学校では社会と美術の授業が行われました。社会の授業では、江戸時代の“生類憐みの令”についての学習で、タブレットを活用しながら、子どもたちが活発に意見交換する様子が見られました。

香川小学校では国語と理科、保健体育の授業が行われました。体育館で行われた保健体育の授業では、どうすればうまくできるか、自分たちで作戦を相談する時間があり、協働的な学習が行われていました。

卒業式について

コロナの騒動も収まり、卒業式にご来賓の皆様をお呼びすることができるようになりました。卒業生の皆さんには基本的に“マスクなし”で卒業式に参加してもらえます。卒業生合唱もマスクなしで歌ってもらえます。マスクをして参加するかマスクなしで参加するか、最終的には生徒や保護者の判断になりますのでご家庭でよく話し合ってください。

コロナ後として変わる部分としては、卒業式全体の時間を短くすることです。そのために来賓の方のお話やご挨拶などを省略させていただくことにしました。また、ご来賓の方に直接体育館においていただき、“来賓入場”の時間も短縮します、

直接、卒業生や保護者に関わる部分につきましてはできるだけ従来の形に戻すように努力し、ご参列いただく保護者の人数制限などはなくしました。

また、感染症の対策のために体育館の窓を開け十分に換気を行って卒業式を行います。会場内が寒くなるがあると思いますので、コート等を着用したままで卒業式にご参列いただけます。

最後に

学校便りも最終号です。この学校便りで学校の様子などが少しでもお伝えできたら良かったと思います。1年間ご愛読ありがとうございました。